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土砂災害警戒区域に伴う児童引き渡しについて 
 

９月６日（水）は大雨による影響で土砂災害警報が発令され、１１時に市の職員が来校して、学校

はＰＣ室に避難所が開設されました。それに伴い、保護者の皆様には、急な引き渡しの対応となり申し

訳ございませんでした。大雨の中、徒歩と車でお迎えに来ていただき、本当にありがとうございまし

た。 

学校が土砂災害警戒区域のため、雷神山から館腰小学校の職員室までの範囲と体育館、それから児

童センターにおいても土砂災害指定区域に該当します。また、引き渡しの場合は、児童センターでの預

かりはしないということも分かりました。 

今回の引き渡しの中で問題点も見えてきました。そこで、校内の安全部で改めて当日の体制の確認

をし、その後の１５日（金）にＰＴＡの臨時総務会を開き、対応の仕方について協議しました。その結

果をご報告いたします。 

  

【当日の引き渡し終了までの動き】 

１３：００ 引き渡し依頼のメール送信 

１３：３０ 最初の保護者の方が来校、廊下で待機 

１４：００ 引き渡し開始 

１４：２０ ５年生松島自然の家より学校にバスが到着（駐車場出口は一時閉鎖） 

１５：３０ ３分の２の児童の引き渡し終了、担任がまだ来校していない保護者へ連絡 

１７：５０ 全員の引き渡し完了 

 

【協議を踏まえた児童引き渡しについて】 
 
１ eメッセージアプリの確実な登録と活用 

   →学校で一覧表を作成でき、状況を把握できる。 
 
・アプリで本文を開くと既読したことが、学校で把握できます。また、簡易アンケート機能を使

い、３択から回答していただくことで、保護者の引き受け状況を確認していくようにします。 

例えば、「①２時間以内に迎えに行ける ②２時間以上遅れる ③別の方法を考えて学校に連

絡する」の３つから一つ選び、回答していただくと保護者のその後の引き受け状況が分かりま

す。また、学校から状況を伝えることで、子供たちの不安も取り除くことができます。 

  ・一人一人確実な引き渡しをするまで、学校でお子さんを預かりいたしますのでご安心ください。 

 

２ 引き渡しの場合は、引き渡しカードを基に担任が確認し、各教室で引き渡す  

→安全で確かな引き渡しができる。 
 

・引き渡しカードに、迎えにくる方の名前を記入する欄を増やし、有事のときの引き渡しがスム 

ーズに行えるように配慮していきます。 

  ※記入していない方への引き渡しは、安全上行いません。 

 

３ 校庭内駐車場は、校舎前向き・横並びで駐車、合い言葉は「左折」    

 →車のルートを確かなものにすることで、混雑緩和につなげることができる。 
 

校庭へのルートは、次のとおり 

館腰街道は左折で児童センター入口へ → 校 庭 → 出口は左折で館腰街道へ 

（弘誓寺方面からの左折進入）            （第一中学校方面へ） 
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・有事の際は、児童の安全最優先の対応を取りますので、駐車場の誘導ができないことも考えられ

ます。駐車のルートを保護者の方が把握し、安全な校庭利用をお願いいたします。 

※校庭の半分は土砂災害警戒区域となっているため、状況によっては、使用不可になる場合があり

ます。 

 

４ 荒天時の情報収集と eメッセージアプリ確認 

   →有事における保護者自身の緊急対応が、よりスムーズになる。 
 
・荒天により、名取市に注意報や警報の予報が出された場合は、一斉下校または引き渡しのある可

能性が高くなりますので、保護者の方は学校からのアプリ連絡が入るかどうかを気にしていた

だくようにお願いいたします。 

・勤務先等が市外の場合は、名取市のエリアメールが届かず情報が遅れることも考えられます。保

護者の方自身が常に情報のアンテナを高くしていただくことで、スムーズで安全な引き渡しに

つながりますので、よろしくご協力をお願いいたします。 

 

 

館腰地区民コミュニティ大運動会 
 

令和元年以来の久しぶりの大運動会には、１００名ほどの子供たちたちが参加しました。各地区の

テントでは、子供たちが様々な年代の方々と一緒に過ごし、自分の地区の方への応援をするなど、大変

貴重な時間となりました。また、本校卒業生である第一中学校の生徒が運営ボランティアとして参加し

ていた姿からは、郷土を愛する子供たちが、確実にこの土地に育っていると感じることができました。 

暑さのため、全プログラムの実施とはいきませんでしたが、地域のコミュニティの輪が大きく広が

り大変盛り上がった大運動会となりました。PTAの役員の皆様には運営にご協力をいただきましてあり

がとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

１５０周年記念式典について 
 

今年で館腰小学校は１５０周年を迎えます。１１月９日（木）に式典を予定しています。１５０周

年記念式典実行委員会を立ち上げ、準備を進めているところですが、ＰＴＡの予算だけではなかなか開

催をするには難しいことが分かってきました。 

地区民運動会の中で、ＰＴＡ会長さんがカンパを呼び掛けたところ、たくさんの方々から快く賛同

していただき、１３，６００円を集めることができました。本当にありがとうございました。花代にあ

てようと考えておりますが、引き続き１１月９日（木）まで学校の教頭が窓口になって集めております

ので、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

なお、ドローンによる航空写真を撮影して、写真入り記念ファイルや写真等をインターネットで販

売する予定でおります。全校生徒が校庭に出て撮影する日は、１０月４日（水）１０：４０を予定して

おります。中止の場合は、翌日１０月５日（木）、さらに実施できない場合は、２学期を予定しており

ます。 

この日、校庭に駐車はすることができませんが、保護者、地域の方も一緒に撮影に参加することが

できますし、注文することができます。近くの方にお声掛けいただければと思います。 

 

店舗利用者の方からのお願い 
 
朝の登校時間帯に、ファミリーマートの駐車場を利用して送迎をしている方が多数おり、店舗利用

者が駐車できず困るというお電話がありました。ご理解とご協力をお願いいたします。 

 


